

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Ja zur Weiterentwicklung der Armee**

Solothurn, 24. September 2013 – Der Regierungsrat begrüsst in seiner Vernehmlassungsantwort an das Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS) die geplanten Massnahmen zur Weiterentwicklung der Armee.

Der Regierungsrat begrüsst grundsätzlich die vorgesehenen Massnahmen zur Verbesserung des Verhältnisses zwischen den für die Sicherheit der Schweiz notwendigen Leistungen der Armee und den zur Verfügung stehenden Mitteln.

Er anerkennt, dass konkrete Schritte zur Beseitigung der in der aktuellen Armee aufgetretenen Mängel eingeleitet werden und unterstützt daher die Revision der Rechtsgrundlagen für die Weiterentwicklung der Armee.

Weiter hält er fest, dass jede Leistungsreduktion der Armee erhöhte Leistungen der zivilen Mittel erfordert, was zu einer nicht mehr tragbaren Mehrbelastung der Kantone führt. Daher stellt er den Antrag, den Ausgabepfand der Armee auf jährlich fünf Milliarden Franken festzusetzen, damit das Leistungsprofil aus dem Armeebericht noch erfüllt werden kann.

Für den Regierungsrat hat der Einsatz der Armee zur Unterstützung der zivilen Behörden einen wichtigen und zentralen Stellenwert. Die Leistungen der Armee

müssen daher in Abstimmung mit den Leistungen der Kantone erbracht werden.

Er weist zudem daraufhin, dass potentielle Doppelspurigkeiten mit dem Verbundsystem Bevölkerungsschutz verhindert und die Leistungen der Armee im Rahmen der Umsetzung der Strategie Bevölkerungsschutz und Zivilschutz 2015+ koordiniert und geklärt werden müssen.